



El camino al infierno

■ En las **licitaciones** de espectro hay muchos documentos con quejas.

Hoy se instalará la comisión intersecretarial que deberá dar paso a la **televisión** digital a más tardar el último día de 2015, en un marco en el que son más las dudas y los temores que las seguridades.

Ayer **Juan Molinar** volvió a hacer promesas vanas como que “la licitación de los 700 megahertz no tendrá una orientación política”. La experiencia demuestra dos puntos fundamentales.

La licitación del espectro de 1.7 megahertz tuvo todo menos ser transparente y sin orientación. Hoy no sólo hay documentos de protesta como el que presentó Iusacell en contra de la integración de la alianza Nextel-Televisa fuera de los tiempos de la licitación, sino que hay medidas impuestas por jueces quienes han recibido presiones verdaderamente fuertes por parte de autoridades locales y federales. Ahí está el caso del juez **Francisco Javier Cavazos** quien debería considerar seriamente excusarse de seguir con el proceso.

La experiencia de este sexenio demuestra que no puede esperarse un proceso limpio y transparente si es organizado por la SCT y la Co-

fetel, puesto que difícilmente cambiarán de actitudes si no reconocen sus errores. El asunto se convierte en mucho más grave si se consideran las motivaciones políticas que tienen la mayoría de los miembros de la comisión.

Como señalábamos en esta columna la semana pasada, los miembros de la comisión son de dos grupos: los que tienen aspiraciones presidenciales y los que no las tienen, pero que representan grupos de poder al interior del PAN.

En el grupo uno están evidentemente el secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero**, quien se encuentra en la mira de los ataques del PRI por motivos presupuestales. El titular de la SEP, **Alfonso Lujambio**, difícilmente podría aspirar a la candidatura presidencial, pero él cree que si tiene posibilidades de llegar. En realidad se trata de una suerte de **Juan Ramón de la Fuente** en el sexenio de **Felipe Calderón**.

En el grupo de los que no tienen posibilidades presidenciales se debe contar **Mony de Swaan**, quien es mucho más que un títere de **Molinar**. Su frivolidad es tan grande que no aprende que no puede usar **Twitter** para

decir la primera cosa que pase por su cabeza.

Cuando era coordinador de asesores de la SCT y desviando recursos públicos se dedicaba a “cabildear” los problemas que acumuló **Molinar** cuando era director del IMSS, se le ocurrió decir que del trabajo y la preocupación hasta había perdido peso. La más reciente es que tenía mil cosas mejores que hacer que preparar la comparecencia en el Senado.

Y esa última es obvia, él no se concibe como un servidor público sino como una suerte de esclavo de **Molinar**, a quien le debe prácticamente todo.

También está el secretario de Desarrollo Social, **Heriberto Félix Guerra**, quien representa una de las corrientes más conservadoras dentro de Acción Nacional y el titular de Economía, **Bruno Ferrari**, quien está bajo las órdenes de uno de los hombres más cercanos al Presidente, **Gerardo Ruiz Mateos**. Hay un temor, fundado, de parte de partidos políticos y de algunos participantes en el sector de las telecomunicaciones que esta comisión intersecretarial utilice su posición sobre uno de los temas más importantes para esta rama económica con un interés



Fecha 22.09.2010	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

político.

Que, de cara a las elecciones, busquen tomar ventajas, pedir favor o abiertamente chantajear. De ahí que durante la comparecencia ayer en el Congreso de la Unión hubo posicionamientos de los partidos políticos en el sentido de que los legisladores deberían tener una mayor participación en este tema.

Seamos claros, caminar hacia la **televisión** digital es lo correcto; sin embargo y como dirían los antiguos, el camino al infierno está **pavimentado** de buenas intenciones.

RENOMBRADOS

■ Pues quien busca expandir sus operaciones a costa

de los que menos tienen es la empresa ICA, que encabeza **Bernardo Quintana**, que ayer inauguró una fábrica de casas prefabricadas con su ahorradora socia Casaflex en el municipio de Atitalaquia, Hidalgo.

Según el presidente de Casaflex, **Carlos Garcíaavelez**, estas casas—que parecen de “cartón”— serán 30 por ciento más baratas que una tradicional.

Con la sociedad, ICA y **Casaflex pretenden construir** más de 35 mil viviendas en los próximos seis años en Nuevo León, Veracruz y Quintana Roo.

Vale la pena preguntar a los empresarios si estas casas prefabricadas de 90 me-

tros cuadrados aguantarán las lluvias y huracanes que en fechas recientes han golpeado a esas entidades. ¿Será?

No puede esperarse un proceso transparente si es hecho por la SCT o la Cofetel.